

Fecha:24-01-2025Pág.:11Tiraje:Sin DatosMedio:Puranoticia.clCm2:678,0Lectoría:Sin DatosSupl.:Puranoticia.clVPE:\$ 0Favorabilidad:No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Gobernador Mundaca, municipios, gremios y universidades definen estrategia en pos del desarrollo de la Región de Valparaiso

## Gobernador Mundaca, municipios, gremios y universidades definen estrategia en pos del desarrollo de la Región de Valparaíso



on el propósito de avanzar en una planificación conjunta entre actores públicos y privados de cara al 2025, enfocado en coordinar iniciativas e instancias en favor del desarrollo social y económico de la Región de Valparaíso, se llevó a cabo la segunda sesión de trabajo de la «Alianza por el Desarrollo de la Región de Valparaíso», un espacio convocado por el gobernador Rodrigo Mundaca, que considera a los municipios de Valparaíso, Viña del Mar y Concón, junto a las universidades y gremios de la zona. De esta manera, durante el encuentro se abordaron los desafios de la región y sus principales necesidades que puedan contar con una respuesta coordinada desde las instituciones, delineando acciones y proyectos, principalmente en los ámbitos económicos del desarrollo, como son el turismo, servicios, agricultura, industrias creativas,

Durante el segundo encuentro de esta gran alianza regional se abordaron los desafíos y las principales necesidades que puedan contar con una respuesta coordinada desde las instituciones, delineando acciones y proyectos en ámbitos económicos de desarrollo.

logística, construcción, comercio, y producción de alimentos, entre otros aspectos, con el objetivo de-establecer criterios comunes que apunten a dinamizar el desarrollo económico de la Región de Valparaíso en el periodo 2025-2030.

Mundaca destacó que el acuerdo "tiene por finalidad, básicamente, construir una alianza públi-

co-privada que tiene que ver con generar empleabilidad, con generar ingresos, con traccionar turismo, con colocar en la centralidad la ciencia, la tecnología, el conocimiento, la innovación (...) En esta segunda sesión nos hemos puesto de acuerdo en temas muy importantes: la metodología de trabajo, hemos definido los equipos que de trabajo, de todos los que estamos sentados en esta mesa. Vamos a definir –prontamente- los recursos que va a destinar cada institución, desde el punto de vista de la inversión regional, y, por ende, empleabilidad, calidad de vida, etcétera. Y también los ejes estratégicos de desarrollo, que son los clá-sicos: agricultura, minería, pesca, pero también la industria creativa, también el conocimiento, la ciencia, la tecnología, etcétera, que son los temas más relevantes que tiene nuestra región".

De la misma manera, el rector de

la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (PUCV), Nelson Vásquez, recalcó que "es muy importante participar y aceptar la invitación que nos hizo el Gobierno Regional a ser parte de una mesa de trabajo que tenga como norte el desarrollo de nuestra Región de Valparaíso (...) Esta alianza es una gran oportunidad para abordar los temas del desarrollo que la región requiere y -en consecuencia- es una oportunidad para sensibilizar a los ciudadanos, para sensibilizar a las autoridades actuales, para sensibilizar al país que Valparaíso es un patrimonio no solamente para el país, sino para la humanidad".

La alcaldesa de Valparaíso, Camila Nieto, detalló que "tanto la región como nuestra comuna necesitan del apoyo público y privado, y esto es precisamente lo que se constituye y se materializa el día de hoy, pero que también res-





Fecha:24-01-2025Pág.:12Tiraje:Sin DatosMedio:Puranoticia.clCm2:668,3Lectoría:Sin DatosSupl.:Puranoticia.clVPE:\$ 0Favorabilidad:No DefinidaTipo:Noticia general

Título: Gobernador Mundaca, municipios, gremios y universidades definen estrategia en pos del desarrollo de la Región de Valparaiso

ponde a un trabajo previo, a una convocatoria que nos ha hecho el Gobierno Regional, a la que ha respondido no solamente yo como Alcaldesa de Valparaíso, sino que otros alcaldes del litoral y -sobre todo- los gremios, que son muy importantes para poder llevar a cabo una inversión en la comuna de Valparaíso, que tanto lo necesita para sus vecinos y vecinas".

Por su parte, el presidente de la Asociación de Empresas Región de Valparaíso (Asiva), Alfonso Salinas, indicó que la alianza "es un esfuerzo único y fundamental. No solamente para Asiva y para sus asociados, sino que para la región en general. Nosotros entendemos que la única manera para que a las empresas de Asiva, al sector privado le vaya bien, es que a la región le vaya bien (...) No podemos entender nuestro futuro sin estar completamente vinculados al desarrollo de la región, a la calidad de vida, a la solución de los problemas que todos conocemos".

En ese aspecto, el presidente de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) de Valparaíso, Fernando Bustamante, resaltó que "es una mesa de trabajo inédita, yo diría que la más importante de los últimos 20 o 30 años, que nos ilusiona y que pone sobre la mesa acciones concretas, de proyectos concretos públicos y privados, y que van a permitir generar señales de confianza a la inversión al mundo, respecto a proyectos relevantes como lo es el puerto de Valparaíso (...) Valoramos esta instancia y sobre todo el método claro de trabajo sistemático que ha impulsado el Gobernador, los alcaldes, y la disposición que hemos tenido los gremios para poner a disposición equipos profesionales, datos que permitan llevar adelante

este acuerdo común de proyectos por sacar adelante el crecimiento e inversión a la región".

Finalmente, el presidente de la Cámara Regional del Comercio de Valparaíso, Javier Torrejón, concluyó que "es un hito importante en la historia de la región, ya que se juntó el sector público, privado y también la academia. Pudimos ver puntos importantes en cuanla parte privada, la parte pública y también la educación. Y ver con la alcaldía, con el gobierno regional, qué puntos claves necesita la región para poder desarrollarse y ser una región muy importante dentro del país".

Es importante considerar que esta alianza público-privada se encuentra en proceso de conformación, por lo que **dentro las próximas**  de Valparaíso (PUCV), participaron el gobernador Rodrigo Mundaca; el rector PUCV, Nelson Vásquez; la alcaldesa de Valparaíso, Camila Nieto; la alcaldesa de Viña del Mar, Macarena Ripamonti; el rector de la Universidad Federico Santa María, Juan Yuz; el rector de la Universidad de Valparaíso, Osvaldo Corrales; el rector de la Universidad de Playa Ancha, Carlos Gonzáda de Valpa de Valpa de Playa Ancha, Carlos Gonzáda de Valpa de Val



to a la infraestructura y cómo poder atraer la inversión a nuestra región que tiene tan buena calidad de vida (...) Y con eso también atraer la inversión y ver qué cosas necesitamos desarrollar como región en conjunto. De poder hablar semanas se realizará su presentación oficial, dando a conocer los objetivos de su labor, metodología, proyección y plazos de su plan de trabajo.

En la instancia, llevada a cabo en la Pontificia Universidad Católica lez; el presidente de Asiva, Alfonso Salinas; el presidente de la CChC Valparaíso, Fernando Bustamante; y el presidente de la CRCP, Javier Torrejón. En la sesión previa también estuvo presente el alcalde de Concón, Freddy Ramírez.

